

## Correo de hoy

### Correspondencia de Madrid

18 Mayo de 1888.

Sr. Director de *El Bien Público*.

#### Una reunion carlista

Nada ménos que 38 carlistas caracterizados se reunieron el miércoles en Zumárraga para protestar de la conducta de algunos diputados que han trabajado en favor de la nueva division electoral en la provincia de Guipúzcoa, origen del célebre acuerdo de la Diputacion provincial que le ha valido una multa.

Esa corporacion, compuesta en su mayoría de carlistas, acordó, como el lector recordará, declarar haber visto con desagrado la conducta de los diputados á Cortes gestionando la aprobacion en las Cámaras de la nueva division electoral, y la junta carlista de que hago mérito ha convenido satisfacer por su cuenta la multa impuesta á la Diputacion, impedir por todos los medios que vuelvan á ser elegidos los diputados y senadores actuales que presentaron y votaron el proyecto de division, y por último, allegar recursos para sufragar los gastos que ocasionen las elecciones de diputados provinciales. En una palabra, van á abrir una campaña decidida y enérgica contra el elemento liberal, que se ha hecho á su gusto la nueva division.

Indignados por la conducta de éstos y del gobernador que ha multado á la Diputacion, dicen sin rebozo que el buen recibimiento que tuvo la corte el año pasado en Guipúzcoa se debe á los carlistas, y que este año no lo tendrá igual porque se opondrán con todas sus fuerzas.

Y como me lo cuentan lo cuento yo, advirtiéndole que la procedencia de esta version es, digámoslo así, oficial, y acabada de llegar de Zumárraga.

#### El duque de Frias

Anoche se agravó en su enfermedad y durante el día de hoy no ha mejorado.

Esta tarde, segun se temia, parece que se le ha iniciado la peritonitis y auguran mal los médicos que le asisten de esta nueva complicacion.

¡Quiera Dios que consiga el alivio!

#### Un incidente

Un telégrama de Barcelona anuncia que al bajar la reina en coche del castillo de Montjuich ha volcado el vehículo, pero sin la menor consecuencia.

#### Castellón

Las comisiones que en representacion de la Diputacion provincial de Castellón y Ayuntamiento de la capital han venido á esta corte á gestionar asuntos de la mayor importancia para dichas corporaciones, acompañadas del diputado por Segorbe, estuvieron ayer en el ministerio de Fomento, consiguiendo del director general de obras públicas se envíe desde luego á dicha provincia un ayudante para ocuparse exclusivamente de las obras del puerto, y un ingeniero, si fuese posible desprenderse de él en cualquier provincia, y en caso contrario, enviar uno de los de la promocion que ha de hacerse para julio próximo. Al mismo tiempo ofreció dicho funcionario, así como el jefe de la seccion y los demás con quienes hablaron, y que en virtud de sus cargos han de intervenir en el asunto,

despachar con la mayor actividad el expediente del cruce de la vía auxiliar del puerto por la de Almansa á Valencia y Tarra-gona.

Los comisionados se muestran satisfechos del resultado de estas entrevistas.

#### La Reina en Valencia

Al menos por no hacer quedar mal á la comision encargada de organizar los festejos, puede conceptuarse seguro que la Reina irá á esa ciudad al regreso de Barcelona. Lo que no parece tan seguro es que coincida su llegada con la festividad del Corpus.

El Sr. Sagasta no ha contestado aun al telégrama que anteayer le dirigió el señor Ruiz Capdepon.

Se trabaja para que se aplace, siendo de creer que se consiga.

Marcharán á Valencia el ministro de Gracia y Justicia y el subsecretario señor Ruiz Capdepon. Este presidirá la comision de diputados que ha de recibir á la familia real. El Sr. Márto no podrá ir porque el alto cargo que ejerce en la Cámara no se lo permitirá.

La Reina inaugurará las obras del ferrocarril de Liria y las de la cárcel, cuyo expediente se halla en sus últimos trámites, y tal vez á principios de semana se lleve el correspondiente decreto á Barcelona para que lo firme la Reina.

El proyecto sobre el jardín del Real será ley dentro de tres ó cuatro días. Mañana se designará la comision que ha de dictaminar en el Congreso. Parece seguro que la compondrán los Sres. Capdepon, Danvila, Iranzo, Testor, Gimeno, Ramos Calderon y Gutierrez (D. Sinibaldo).

Ahora es ocasion de pedir.—*Dikson*.

#### FELICITACION Á LA REINA

Suspendida la discusion de presupuestos, el Sr. Márto manifiesta que por la ausencia de la Reina el Congreso no ha podido felicitarla en el cumpleaños del Rey.

En Aragon y en Cataluña la augusta señora que ocupa el trono en nombre de su augusto hijo el Rey D. Alfonso XIII, ha sido objeto de toda clase de atenciones y de entusiasmos, y esto debe congratular al Congreso en alto grado; pero todavía si alzamos un poco mas la mirada y nos fijamos en el espectáculo hermoso que forman las escuadras ancladas en el puerto de Barcelona, testimonios nunca vistos de la alta estima en que todas las naciones tienen los prestigios y las virtudes de nuestra Reina, entonces nuestro entusiasmo subirá de punto, porque yo no he visto nunca un espectáculo tan digno de admiracion como el que estamos dando ante las naciones, al ver congregadas en una fiesta de la paz y del trabajo aquellas terribles fuerzas de mar, que hace un año solo se les consideraba como inmediatas al terror y á la muerte. (Muy bien, muy bien.)

Pues bien; cuando esta noble señora ha alcanzado para sí y para la España que representa estos triunfos, todos los españoles, allí en el fondo de nuestra conciencia y apreciando cada cual las cosas segun sus ideas y su consecuencia, debemos sentir orgullo y satisfaccion, porque al fin y al cabo estas son glorias de la patria que

no habrian de escatimarse á cualquiera otra persona que representara la nacion. (Muy bien, muy bien.)

Esto hubiera dicho yo á S. M. la Reina en el día de ayer á haber estado aquí, y esto deseo y espero que me autoricen para decirlo en su nombre todos los señores diputados. (Muy bien, muy bien.)

El Sr. Pedregal, en nombre de la minoría republicana, declara que no puede adherirse á las manifestaciones que el presidente propone se hagan á la Reina; pero que se adhiere á las de agradecimiento á las naciones extranjeras que envian sus escuadras á Barcelona para saludar á la nacion.

Estas frases producen ruidosas protestas de la Cámara. Várias voces: «Esas manifestaciones son á la Reina».

El Sr. Pedregal: A la nacion.

Muchos diputados piden la palabra.

El Sr. Márto protesta de las palabras del Sr. Pedregal, quien dice: «Creí que el sentimiento de la patria nos uniria á todos». (Grandes murmullos y protestas.)

El Sr. Pedregal: Respetad esta minoría como nosotros os respetamos.

El Sr. Márto reitera su propuesta de felicitacion á la Reina, y los Sres. Puga, en nombre de los romeristas, y conde de Toreno, en el de los conservadores, se adhieren á ella con entusiasmo.

El Sr. Celleruelo declara que si hay votacion votará en contra de la propuesta.

El señor presidente expresa su creencia de que no habrá votacion.

El Sr. Moret interviene, y dice que los republicanos no tenían necesidad de tales protestas, porque la proposicion del presidente vá por encima de todos los partidos políticos y el silencio de los republicanos no implicaba abdicacion de ninguna especie.

El Sr. Celleruelo rectifica, y dice que la recepcion hecha á la reina es mejor que la que se hizo á D. Alfonso en la misma ciudad el año 77, y que esto se debe á la política liberal.

Esta alusion provoca fuertes protestas del señor conde de Toreno, que defiende al partido conservador.

Rectifican varias veces y el Congreso acuerda felicitar á S. M. la reina levantándose la sesion á las ocho menos cuarto.

#### LOS REYES EN BARCELONA

16 mayo 1888.

#### La Llegada

Barcelona viste hoy de gala, como si todas las clases sociales se hubiesen propuesto celebrar de antemano el fausto y memorable acontecimiento.

En los edificios públicos y particulares, comercios, casas de alguna representacion y en general en todos los puntos céntricos de la ciudad, preparábanse desde las primeras horas de la mañana colocando en sus balcones lujosos candelabros, infinitos globos de cristal y porcelana y toda clase de mecheros para la espléndida y brillante iluminacion de esta noche.

A las cuatro de la tarde salieron las tropas de los cuarteles comenzando á cubrir la carrera desde la estacion del Norte hasta la Catedral, por las calles que ya conocen nuestros lectores. Delante de la estacion

formó la artillería de á pié, siguiendo la carrera las tropas mandadas por el gobernador militar, general Cuenca, que recorrió toda la línea acompañado de sus ayudantes y una escolta.

En el patio de la estacion esperaban la llegada de la real familia el escuadron de la escolta real, de gala, y en el interior de la estacion daba la guardia un zaguante de alabarderos.

A la salida de la estacion estaban agrupados los senadores y los diputados, que fueron los primeros en aclamar á la reina.

A las cinco y media sonó el primer cañonazo en el castillo de Montjuich: era el principio de la primera salva que anunciaba la llegada de la reina.

Antes que terminase la primera salva, antes que sonasen los 21 primeros cañonazos, la gente se agolpó á la plaza de la estacion del Norte, donde esperaban ya las autoridades, corporaciones y el gran número de invitados á la recepcion régia.

#### En la estacion

Al detenerse el tren real fué saludada S. M. la reina con un entusiasta ¡viva! por la inmensa concurrencia que llenaba los andenes, por donde era materialmente imposible dar un paso.

La primera persona que tuvo la honra de saludar á SS. MM. y AA. fué el alcalde Sr. Rius y Taulet.

La emocion en todos los circunstantes fué indescriptible al apearse la reina.

Las salvas de artillería, el vuelo general de las campanas, el rumor que se levantó en aquellos instantes, formaba un concierto difícil de explicar; era para sentido, no para poder referirlo.

#### En la Catedral

En la puerta aguardaba la llegada de S. M. la Reina el cabildo, presidido por S. E. el obispo Sr. Catalá.

Cuando S. M. penetró en el interior del templo, le fué presentado un rico almohadón de terciopelo, sobre el que se arrodilló, y en el mismo instante el señor obispo le ofreció el agua bendita con un hisopo, y le dió á besar un Crucifijo.

Bajo páblio, se dirigió la egregia señora atravesando las espaciosas naves de nuestra suntuosa Catedral, en donde numerosa concurrencia se agolpaba al paso de nuestra soberana hácia el presbiterio, á cuyo lado izquierdo del altar mayor se habia dispuesto el trono que ocupó S. M.

Acto continuo comenzó el «Te-Deum,» en el que tomaron parte 300 músicos y 100 tiples. La música de esta magnífica pieza religiosa es del reputado maestro Marraco.

El efecto que en los concurrentes produjo este acto fué maravilloso é imponente.

Concluído el «Te-Deum,» S. M., acompañada por el cabildo y por el señor obispo, y en union de la servidumbre y autoridades superiores, abandonó la Catedral, dirigiéndose á las Casas Consistoriales, convertidas por el momento en morada régia y suntuosa.

#### Llegada á Palacio

Al llegar SS. MM. á las Casas Consistoriales fueron aclamados con entusiasmo por el inmenso gentío que ocupaba por completo la plaza de la Constitucion y boca-calles inmediatas.

Las bandas militares, situadas en el es-



terior é interior del edificio, batieron á un tiempo marcha real.

Los marciales acordes de las bandas con los vitores del pueblo, que no cesaba de aclamar á la regia comitiva, producía un efecto imponente y comovedor por lo espontáneo y entusiasta.

En el vestibulo detúvose la comitiva para dar lugar al discurso de nuestro dignísimo alcalde, quien en breves y sentidas frases hizo entrega á S. M. de la casa ayuntamiento, en nombre del municipio y de Barcelona entera, diciendo que la ciudad se consideraba muy honrada y feliz con la presencia de SS. MM.

Contestó S. M. la reina en nombre de su augusto hijo Alfonso XIII y en el suyo en particular, dando las mas espresivas gracias al alcalde, al ayuntamiento y Barcelona toda, por la cariñosa acogida de que era objeto, asegurando que de hoy mas aumentaba su cariño por la ciudad de los condes, á la que antes de conocerla se lo profesaba verdadero.

Fué estrepitosamente aplaudida al terminar su discurso, oyéndose continuamente aclamaciones de ¡Viva el rey! Viva la reina!

La manifestacion ha sido cariñosa y entusiasta, sin dejar de ser respetuosa. Pero cuando ha tomado grandes proporciones ha sido en el acto de presentarse su majestad en el balcon de palacio.

La reina presentó al pueblo su augusto hijo, lo cual produjo un verdadero delirio entre la multitud que invadía por completo la plaza y calles vecinas.

Al retirarse SS. MM. del balcon para pasar á sus habitaciones, la reina Regente hallábase profundamente conmovida y satisfecha por tan cariñosa acogida. Así lo ha manifestado á las personas que la rodeaban.

Barcelona es feliz en estos instantes por la presencia de su joven y bondadosa soberana.

18 mayo 1888.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy un gran grupo de curiosos estacionados en la plaza de la Constitucion observaban las ventanas y balcones del palacio real, deseando ver asomarse á las personas reales.

A las once de la mañana ha empezado la recepcion del cuerpo diplomático y oficialidad de las escuadras extranjeras. Han visitado á la reina los duques de Edimburgo y de Génova, luciendo los trajes de almirantes de las escuadras inglesa é italiana respectivamente. El general francés Berge, acompañado de sus ayudantes y vistiendo todos ellos traje de gran gala. Han asistido además á la recepcion el comodoro «Hoffman», jefe de las embarcaciones alemanas; el baron Monfort de Manfroni, jefe de la escuadra austriaca; el comandante del acorazado holandés señor G. Doumann; el del buque norte-americano R. H. Folgar, y el jefe de marina ruso Sr. Lange.

#### *En la Universidad*

Esta tarde, á las dos, S. M. la reina Regente, acompañada de la duquesa de Fernan-Núñez, se ha dirigido en un «clandeau» de la real casa á la Universidad, en cuyo Paraninfo la Sociedad Económica de Amigos del País celebraba el acto de la reparticion de premios á la virtud.

En la calle de Fernando, en las Ramblas, calle de Pelayo y plaza de la Universidad, se hallaban ocupados los balcones y engalanados con colgaduras en el acto de pasar S. M.

Los ¡vivas! y aclamaciones han resonado

en el espacio, mientras algunas personas del pueblo destacándose de la apiñada muchedumbre que cubría las aceras, se han acercado al coche real, alargando varios memoriales que ha recogido en propias manos la reina Regente.

La policia ha impedido la entrada de los estudiantes en el recinto de la Universidad. Alguno de ellos exclamaban: «esta es nuestra casa!», y los guardias hacían caso omiso de estas exclamaciones, hasta que los estudiantes, en compacto grupo, se han avalanzado hácia las puertas, entrando en el vestibulo y burlando los inútiles esfuerzos de los agentes de la autoridad. Los que mucho antes habian penetrado ya en el vestibulo han aplaudido la conducta de sus compañeros.

El acto de la reparticion se hacia sobradamente pesado para los que no han podido penetrar en el Paraninfo, y los continuos aplausos que se oían daban á entender la impaciencia que dominaba á los escolares.

S. M. la reina vestía un riquísimo traje de rasmir negro, bordado en gris, y capota negra. Ocupó el sillón de terciopelo y oro con las armas de España que tenía destinado en el Paraninfo, teniendo detrás al duque de Medina-Sidonia, generales Castillo, Blanco y jefe del real cuerpo de Alabarderos.

A su derecha estaban el ministro de Fomento, el obispo de la diócesis y el rector de la Universidad, y á su izquierda la dama de honor de servicio.

El aspecto que presentaba la sala era magnífico. Las autoridades de la provincia y municipio, la sociedad en masa, que daba la fiesta en honor del trabajo y la virtud; comisiones del claustro universitario, de la magistratura, los hombres más eminentes de esta capital en el foro, las ciencias y las letras, se veían allí agrupados al rededor del trono, confundidos con las comisiones de las escuadras extranjeras y españolas y comisiones militares, que con vistosos uniformes daban brillante colorido á aquel animado cuadro.

La parte del Paraninfo dedicada á las personas invitadas estaba completamente llena, así como las tribunas ocupadas por bellas y elegantísimas damas que aclamaron á S. M. dando calurosos vivas y agitando sus pañuelos.

La sesion dió comienzo pidiendo el presidente de la Sociedad Económica Barcelonesa de Amigos del País á S. M. la reina la venia para declararla abierta, y concedida que fué, invitó al secretario de la sociedad para que diese lectura de la Memoria.

Así lo hizo el secretario, y al terminar la reseña de los premios por aplicacion, S. M. la reina fué entregando los diplomas á cada uno de los agraciados, que eran acompañados hasta las gradas del trono por los socios Sres. Durán y Bas, Nicolau y otros.

Concluido el acto, el presidente de la Sociedad, don Melchor Ferrer, ha pronunciado un discurso en voz que pocos hemos podido percibir, concretándose á dar gracias á S. M. la reina por haber honrado el acto con su presencia, manifestando además el deseo de que aquellos premios que han pasado por manos de S. M. sirvan de estímulo á la virtud y al trabajo.

El gobernador civil, Sr. Antúñez, se ha adelantado á la comitiva y ha esperado junto al coche á S. M., que no tardó en bajar.

Entonces las señoras y señoritas que no han podido alcanzar sitio en el salón, y que esperaban impacientes en los corredores y escalera, han saludado á la reina agi-

tando los pañuelos y uniendo sus «vivas» á los de numerosos estudiantes.

Cuando la reina iba á poner su pié en el estribo del coche, una mujer se arrodilló á sus plantas, entregándole un memorial.

Los estudiantes no se han separado del coche, siguiendo unos detrás, otros á los estribos y todos con los sombreros en las manos, clamando con entusiasmo: ¡Viva la reina! ¡Viva la condesa de Barcelona! ¡Viva la mejor reina del mundo! y dirigiéndolos también á S. M. el rey y á las infantas.

Al llegar á la Rambla, y como los cocheros se dirigieron por el arroyo, los estudiantes han cogido las riendas de los caballos dirigiendo por el centro del paseo el coche real.

Así han seguido hasta palacio, sin cesar de aclamar á la reina Regente.

19 Mayo de 1888.

Es difícil encontrar palabras para explicar la grandiosa manifestacion de respeto y cariño que se tributó ayer tarde á S. M. la Reina Regente por las escuadras nacional y extranjeras fondeadas en nuestras aguas, pues que superó de mucho á cuanto hasta ayer habíamos presenciado con motivo de la llegada de los príncipes Reales de Italia é Inglaterra. Serian las cuatro y media cuando se embarcó S. M. en la falúa Real, que al efecto se hallaba preparada en el embarcadero de la Paz, y sirviéndole de escolta cuatro falúas engalanadas, conduciendo al Sr. Ministro de Marina, mayordomo mayor, las damas señoras duquesa de Fernan Nuñez y condesa de Sástago, y contralmirante Llanos, ayudante de la Reina, que se dirigieron hácia el magnífico yacht inglés «Surprise», para visitar á SS. AA. RR. los duques de Edimburgo, que aguardaban á S. M. al extremo de la escala. Cosa de un cuarto de hora permaneció S. M. á bordo del yacht, y al embarcarse de nuevo rompieron el fuego todas las escuadras empavesadas y teniendo la marinería en las vergas. De la escalera de honor del yacht Real inglés, se dirigió la flotilla hácia el muelle nuevo, atravesando toda la dársena, que estaba atestada de botes y vaporcitos, mas al llegar cerca de la proa de la «Blanca», viraron con rumbo al antepuerto, hasta llegar á la escalera de la fragata «Numancia», cuyo buque visitó S. M. junto con la comitiva.

Al pasar la falúa Real por delante de las proas de la «Blanca», de los acorazados austriacos y del italiano que ayer ancló en aquel sitio, se tributó á S. M. una grande ovacion por la marinería de dichos buques, que, junto con todos los demás, dispararon la segunda salva. Poco despues, la «Numancia» arrió la insignia de capitán general para sustituirla por el pabellon memorado de Castilla, ceremonia que fué saludada por las escuadras con la tercera salva. En la «Numancia» permaneció S. M. hasta las seis en punto, hora en que volvió á embarcarse, pasando á visitar la «Gerona», que también izó el pabellon Real, permaneciendo en este buque muy poco tiempo embarcándose de nuevo en la falúa.

Al abandonar S. M. la «Gerona», en la cual fué saludada con la quinta salva, dirigióse la flotilla con rumbo á la «Castilla», pasando por delante de los buques holandeses y franceses, en donde fué aclamada con el mismo entusiasmo que los demás. Tan pronto como S. M. puso el pié en la escalera de la «Castilla», que serian las seis y media, este crucero arboló el pabellon Real, teniendo como siempre la tripulacion formada en las vergas. Un cuarto de hora se detuvo S. M. en visitar este buque, pues

que ya anochece y además reinaba un fuerte y húmedo elevante que molestaba en extremo, por lo cual se embarcó de nuevo para ir á tierra, desembarcando á las siete menos cuarto siendo saludada por las escuadras con la sesta y última salva. No es posible describir la grandiosidad de este acto. En las seis salvas que se dispararon tomaron parte todos los buques de guerra anclados, produciendo la última un efecto fantástico á causa de la oscuridad que ya empieza á reinar. En los diez y siete grandiosos acorazados de la rada, entre los cuales habia los más formidables que poseen Inglaterra, Francia é Italia, hacían fuego simultáneamente, con lo cual podía formarse una idea de lo que debe ser el ataque de una plaza por aquellos colosos de acero.

#### *La reina en Palacio*

A las siete y media próximamente regresaba á Palacio la reina seguida de numeroso concurso que la aclamaba incesantemente.

Poco despues de retirarse la augusta dama á sus habitaciones salió de ellas para asistir á la comida de familia.

La muchedumbre es inmensa en la plaza de San Jaime y calles inmediatas, así como en la Rambla y sitios más públicos de esta capital. La iluminacion no desmerece de los dias anteriores.

#### *Banquete regio*

El histórico Salon de Ciento en donde esta tarde hemos visto reunido el mundo oficial y diplomático y lo más selecto de la sociedad barcelonesa, se encuentra transformado á la hora del banquete en un verdadero jardin.

Bajo las severas líneas de aquellas bóvedas que recogieron el eco de la voz de nuestros concellers, en torno de una mesa elegantemente adornada están sentados, á la avanzada hora en que escribimos estas líneas, á la derecha de S. M. la Reina el ministro de la Guerra, la marquesa de Monistrol y Alcalde de Barcelona; y á la izquierda el ministro de Marina, la teniente aya de SS. AA. y el Presidente de la Diputacion provincial.

Frente á S. M. la Reina siéntase la duquesa de Fernan Nuñez, dama de honor de S. M., de guardia. A su derecha el ministro de Fomento, el Capitan general y el duque de Fernan Nuñez, y á su izquierda el Obispo de Barcelona, el vicealmirante Sr. Valcárcel y el Gobernador civil de la provincia.

A derecha é izquierda de las personas citadas ocupan puesto en la mesa, según su gerarquía, el comisario regio en la Exposicion, el presidente y fiscal de la Audiencia, vicepresidente de la Comision provincial, Rector de la Universidad, deán, general segundo cabo, delegado de Hacienda, comandante de Marina, auditor de Guerra, subdelegado castrense, jefes de Palacio, gentil hombre, grande de España de servicio, marqués de Aguilar y algunas otras personas hasta el número de cincuenta cubiertos.

El Sr. Sagasta no asiste al banquete por continuar enfermo.

El salon ofrece aspecto verdaderamente regio; las luces eléctricas reflejando en los bordados uniformes y en los prendidos de brillantes de las damas causan un efecto deslumbrador.

Los centros de la mesa son de plata, entrando además en el adorno preciosos candelabros y artísticas canastillas de flores.

La falta de tiempo y espacio nos impiden detallar tan magnífico cuadro.



## En el puerto

A las siete y media de esta mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Malta, el aviso inglés «Surprise», á bordo del cual viene la duquesa de Edimburgo, esposa del almirante de la escuadra británica.

«Surprise», que arbola en el palo mayor el pabellón real inglés, amarró sus cabos de popa en las argollas 2 y 3 del muelle de la Muralla, al lado de las escaleras de la Paz.

Al entrar en el puerto fué saludado el pabellón real británico con las correspondientes salvas de artillería y los vivas de ordenanza, dados por los tripulantes de los buques de guerra ingleses.

Este buque monta cuatro cañones y su dotacion se compone de 107 plazas.

—Ampliando la noticia que dimos ayer respecto á las escuadras, damos á continuacion algunos datos de los buques de las escuadras extranjeras que fondean en nuestras aguas.

Franceses. — Torpedero de alta mar «Coulverine»: monta tres cañones y su tripulacion se compone de 65 plazas.—Aviso «Faucon»: 2 cañones y 123 tripulantes.—Crucero «Milan»: 5 cañones y 198 plazas.—Acorazado «Courbet»: 14 cañones y 655 tripulantes.

Italianos.—Crucero «Giovanni Bausán»: 18 cañones, 280 tripulantes y 3.100 toneladas de desplazamiento.—Crucero «Vesubio»: 18 cañones y 230 tripulantes.—Crucero «Goito»: 9 cañones, 109 tripulantes y 1.200 caballos de fuerza.—Crucero «Tripoli»: 4 cañones, 104 plazas y 1.200 caballos de fuerza.—Crucero-torpedero «Folgor»: 4 cañones, 53 tripulantes y 1.200 caballos de fuerza.—Aviso-torpedero «Saetta»: 5 cañones, 48 tripulantes y 1.200 caballos de fuerza.

Inglés.—Fragata acorazada «Agamemnon»: 6 cañones, 400 tripulantes y 6.000 caballos de fuerza.

MAHON 22 DE MAYO DE 1888

## ASUNTOS DEL DIA

La marcha triunfal que siguen los monarcas españoles por las provincias aragonesas y catalanas, es el asunto que, en primer término, ocupa á la prensa y á los círculos políticos. Una joven viuda, y un niño de dos años, no han podido adquirir el lauro fascinador de las grandes victorias; pero no menos que aquel, subyuga y gana los corazones de este pais hidalgo, la virtud acrisolada de la reina, espejo de damas ilustres, y la inocencia de un monarca que balbucea las primeras palabras. Aragoneses y catalanes los han recibido con simpatía y les despiden con entusiasmo, siendo la visita á Zaragoza y Barcelona prenda de union entre la corona y el pueblo.

La satisfaccion que esto causa en la inmensa masa de los elementos monárquicos, se convierte en mal disimulada ira en los republicanos, que dirigen acres censuras á aquellos de sus amigos que, inspirados por la gratitud ó la cortesía, se acercan á los reyes. ¿Es que se teme el fascinador atractivo de nuestros monarcas?

Solemnemente se ha inaugurado la Exposicion Universal de Barcelona, empresa gigantesca que hace algunos meses parecía un sueño de irrealizable ejecucion, y á la que ha dado cima el genio varonil de Cataluña.

En la Exposicion Universal de Barcelona vemos el exfuerzo de una generacion activa criada en el trabajo, que tiene la

conciencia de su propia valia, y que se releva formidable al mundo entero, enseñándole á la vez el progreso realizado y los bríos con que cuenta para colocarse al nivel de los grandes pueblos de Europa. Es algo mas que un certamen, y mucho mas que una fiesta: es la revelacion de que España, quebrantada por desdichas interiores de medio siglo, renace á la sombra de la paz, reclamando el puesto que ocupó en otros tiempos.

Por eso el caracter brioso del pueblo catalán se siente fascinado por la inocencia del rey niño, que es el simbolo de la paz; por eso las muchedumbres, cuyo monarquismo se creía amortiguado, se entusiasman ante la ilustre dama, que mejor que otra alguna representa á sus ojos la virtud y la bondad; por eso los tenues lazos de la simpatía se convierten en adhesion incontrastable, y el corazon y la cabeza saludan al par á los reyes y al pueblo catalán, confundidos hoy en estrecho abrazo de sincero cariño.

La alta significacion que tiene el gran certamen está reconocida por todas las naciones, que se apresuran á enviar á aquel puerto poderosas escuadras mandadas por sus ilustres príncipes. Jamás el mundo presenció el grandioso espectáculo que estos dias ofrece el gran puerto español del Mediterráneo. Ochenta buques enarbolando los mas gloriosos pabellones del orbe, saludan con atronador extruendo á los reyes de España, al rey niño y á la reina viuda, y ese saludo es muestra de respeto al pueblo español. Como españoles, devolvemos su saludo á los huéspedes de nuestra patria.

Todo palidece ante el suceso de hoy, pero no por ello podemos prescindir de los detalles de esa prosaica vida política que se desarrolla en Madrid.

En las Cámaras los elementos monárquicos han felicitado á la reina por el recibimiento que le han hecho Aragon y Cataluña. A ello se ha opuesto en el Congreso la minoría republicana, según pueden ver por el extracto de la sesion del viernes. Se daba por seguro que la minoría republicana-coalicionista no planteará discusion alguna sobre el viaje de la corte á Cataluña y Aragon; pero no ha querido transigir con la felicitacion propuesta por el señor Martos.

La conducta seguida por algunos zorristas de Zaragoza durante la estancia de la corte en aquella ciudad, está ocasionando serios disgustos en el seno del partido progresista de la misma.

Se increpa duramente al presidente del comité local por haber firmado la excitacion que dirigió al vecindario la junta del ferro-carril de Canfranc.

En el Circulo republicano progresista se ha presentado un voto de censura contra el Sr. Escosura, y hasta ha llegado á pedirle su expulsion del partido.

El comité local ha invitado á dicho señor para que explique el alcance del discurso que pronunció en presencia de S. M. la reina.

Los que esperaban incidentes, siempre deplorables, á consecuencia de los anunciados banquetes militares, se han llevado chasco. Todos han escuchado la voz de la prudencia, que es propia de ánimos varoniles, y para evitar rozamientos que solo pudieran servir á los enemigos de la patria, se ha desistido de verificar los banquetes

anunciados, reuniéndose tan solo en grupos y vestidos de paisano, gran número de oficiales del ejército.

## Gacetilla

Llegada.—En el vapor-correo «Menorca» ha venido el nuevo Gobernador Militar de esta Plaza Excmo. Sr. D. Julio Seriná, habiendo pasado á recibirle á bordo el Excmo Sr. General Llorente, acompañado del Sr. Vivanco Comandante Secretario y del Sr. Motta, ayudante.

Tambien han ido á saludarle el Sr. Delegado del Gobierno, y una comision del Ayuntamiento presidida por el Sr. Alcalde.

A los pocos momentos ambas autoridades militares se dirigieron en coche al Palacio del Gobierno militar donde se hospedan.

Damos al Sr. Seriná nuestra más respetuosa bienvenida.

—En el mismo buque ha llegado el Diputado provincial D. Gaspar J. Saura.

Circulares.—El Excmo. Sr. D. Julio Seriná ha pasado á todas las Autoridades la correspondiente circular de la toma de posesion de Gobernador militar de esta isla.

Orden de la Plaza.—A las nueve de esta mañana, como de costumbre, se ha dado la orden de la Plaza, haciendo saber el General Sr. Llorente su gratitud á todas las clases de esta guarnicion por la cooperacion que le han prestado para hacer más fácil el mando.

Presentacion.—Esta mañana han efectuado su presentacion al Excmo. Sr. D. Julio Seriná todos los Sres. Jefes y Oficiales de los diferentes cuerpos é institutos militares.

Fallecimiento.—Tenemos el sentimiento de participar á nuestros lectores, el fallecimiento de nuestro querido y apreciado amigo y paisano el rico propietario Sr. don José Carreras antes de Vigo, ocurrido en Barcelona la tarde del dia 20 del actual.

Adornaban al finado bellísimas prendas de carácter y un excelente corazon, por cuyo motivo supo captarse las simpatias de cuantos tuvieron el gusto de tratarle. Digno de mejor suerte, lo mismo que su simpática señora doña Amalia Bassols, la muerte tronchó su vida en época todavía temprana, dejando á sus hijos sumidos en la mayor afliccion.

Desde el fondo de nuestros corazones enviamos á la familia del finado nuestro más sentido pésame y pedimos al Dios de las Misericordias, acoga en su seno tan bondadosa alma. (E. P. D.)

E. P. D.—Hoy hace un mes (22 de Abril) falleció en Guadalajara D. Vicente Climent y Martinez, Brigadier de Ingenieros, Director de estudios de la Academia de dicha arma que nació en esta ciudad el dia 1.º de Octubre de 1826.

Una penosa enfermedad que le aquejaba desde algun tiempo hace, le obligó á postarse en cama el pasado invierno venciendo su enérgica resistencia para no levantarse más. Ha muerto cristianamente siendo de todos sentida su muerte especialmente de sus subordinados y de cuantos tuvieron ocasion de tratarle.

—E. P. D.—El domingo se dió sepultura en Palma á la madre de D. Emilio Banqué, representante en esta Provincia de las máquinas de coser del sistema Wertheim.

Oposiciones.—Los ejercicios de oposicion para la provision de escuelas de niños vacantes en esta provincia, empezarán maña-

na en la Escuela Normal de Palma. Para las de niñas, se anunciará debidamente el dia y hora en que hayan de tener principio.

Cañonazos.—El dia de cumpleaños de S. M. el Rey D. Alfonso XIII, las escuadras fondeadas en Barcelonas dispararon 1419 cañonazos.

—Desde el dia que entró en el referido puerto el primer buque de guerra para asistir á las fiestas, hasta el jueves último por la noche, se habian disparado por el castillo de Montjuich y escuadras nacionales y extranjeras la friolera de 4.052 cañonazos, que contando solamente un kilo por cada disparo, resultan mas de cuatro toneladas de pólvora.

Cerezas.—El vapor-correo «Menorca» ha sido portador de 9 cubetas de dicha fruta.

Sermon.—Con sumo gusto trasladamos á nuestras columnas las siguientes lineas, tomadas de la revista Católica «La Paz» del 15 del actual, referente á nuestro distinguido y respetable amigo y paisano D. Juan Pons y Villalonga, Canónigo de Ciudad Real.

Dice así: «El dia de la Ascension predicó en la Catedral un sermon magnifico nuestro ilustre amigo el canónigo Sr. Pons y Villalonga.

Al terminar la Misa, fué calurosamente felicitado por sus compañeros de Cabildo y por otras personas, admiradores entusiastas de la elocuencia del sabio prebendado, á quien nos complacemos tambien en dar nuestra cordial enhorabuena.»

Loteria.—En el sorteo por irradiacion celebrado en Madrid el dia 18 del actual, han obtenido premio los billetes números 35.861 con 5000 pesetas; 3181, 6801, 21591 y 33851 con 200 pesetas cada uno, despachados en el estanco de la calle de la Arveleta; y 8461 con 500 pesetas: 8471, 18771 y 26041 con 200 pesetas despachados en la Administracion del Sr. Hernandez.

Vapores.—El «Buenos-Aires» llegó el 15 á Montevideo, procedente de Santos.

El «Habana» salió el 15 del puerto de su nombre con direccion á Santander.

El «Antonio López» llegó el 16 á Barcelona, procedente de Cádiz, y saldrá el 23 por la Habana que sustituirá al «Cataluña».

El «Isla de Cebú» llegó el 16 á la Habana desde Puerto-Rico.

El «Reina Mercedes» salió el 16 de Aden en direccion á Singapoote.

El «Ciudad de Cadiz» llegó el 16 á Santander, procedente del Havre.

El «Isla de Mindanao» salió el 17 de Santander para Liverpool.

Ley.—En el suplemento al n.º 3320 del Boletín Oficial de esta provincia, se publica la ley del juicio por jurados, sancionada por S. M. la Reina Regente en 20 de Abril último, que ha de regir desde 1.º de Enero de 1889.

Cable.—El propio Boletín inserta la ley concediendo un crédito extraordinario para los gastos que ocasione el establecimiento de un cable telegráfico submarino entre Javea á Ibiza.

Ahora sólo falta que se tienda cuanto antes.

Mercado.—La situacion del mercado el dia 1.º del actual en la plaza de la Habana, era el siguiente: oro español de 234 1/2 á 234 3/4. Cambio firmes, Azúcares, quietos.

Escursionistas.—Apesar de lo molesto del viento muchas familias aprovechando los dias de Pascua de Pentecostés, salieron al campo y á las pintorescas orillas de nuestro puerto, especialmente en la tarde de ayer.

Por supuesto, el alcohol hizo sus acostumbrados efectos, no faltando valientes que midieron sus fuerzas en formal lucha.

Viruela.—En el Ferrol está haciendo muchos estragos la viruela.

Los periódicos locales se quejan de la apatía de la Junta de Sanidad, que hasta ahora no ha tomado determinacion alguna para impedir la propagacion de tan terrible enfermedad.



Le felicitamos.—Se ha concedido la gran cruz de S. Hermegildo al brigadier de Ejército D. Cipriano Carmona.

Subasta.—No se ha presentado postor alguno á la anunciada para el día de hoy de los derechos de consumos de esta ciudad para el año próximo venidero 1888 á 1889.

Nombramiento.—Ha sido nombrado segundo Comandante de la fragata de guerra «Blanca», nuestro paisano el Capitan de fragata D. Pedro Riudavets. Le felicitamos.

Escuadra.—El domingo abandonó las aguas de Barcelona la escuadra inglesa, dirigiéndose á las de Gibraltar.

Buques.—Los de guerra fondeados en el puerto de Barcelona son 67 con 499 cañones y 19.960 tripulantes.

Pescado.—El Domingo por la mañana, una barca pescadora cogió diez y nueve sirvías en el punto conocido por *Bol de*

*fore*.

De ellas se embarcaron diez y seis en el vapor «Puerto Mahon» y su peso fué de 7 quintales 1 arroba 22 libras.

Los arcos de pesca fueron destrozados, pero en cambio valió el pescado unas doscientas y pico de pesetas.

Las tres restantes se vendieron en la pescadería.

Otro niño al agua.—El Domingo fué sacado del mar un niño de pocos años. en el fondeadero de los vapores correos. Gracias al arrojo del conocido barquillero Antonio Mari fué salvador de la infeliz criatura de una muerte cierta.

Nuestros placemes al salvador, y nuevamente censuramos á los padres que en tal descuido tienen á sus hijos.

Llegada.—Según telegrama recibido el vapor-correo «Puerto-Mahon» fondeó en el puerto de Barcelona, á las cuatro de la mañana del lunes habiendo tenido una travesía magnífica y poder los pasajeros contemplar de muy cerca los buques de

guerra fondeados fuera del puerto, gracias á la amabilidad del Capitan del «Puerto Mahon», Sr. Tudurí.

Comida.—De Palma nos dicen que el Domingo tuvo lugar una espléndida comida en el pintoresco sitio *Cas-Catalá* con que el Sr. Gobernador obsequió al Diputado á Cortes Sr. Maura, asistiendo los demás representantes de las Cortes, Diputados provinciales, individuos del Ayuntamiento, del comité dinástico y muchos amigos políticos.

Despedida.—Concurridísimo se vió el muelle el domingo á la salida del vapor-correo por muchas familias que bajaron á despedir á parientes y amigos que se dirigían á Barcelona.

Paseo.—La música de Mindanao animó con sus acordes el paseo de la Esplanada en la tarde del domingo, viéndose en él numerosa y escogida concurrencia.

Pasajeros.—Los llegados de Palma esta mañana en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Gaspar J Saura y señora, Pedro Sirent, 2 soldados, 3 guardias civiles, tres esposas y 8 hijos, Damian Candeltey. —Total 20.

## Movimiento del Puerto.

Entrados el 22.—De Palma vapor «Menorca» Capitan D. Francisco Cardona con 17 trips, 20 pas. efectos y la correspondencia.

Despachados el 22.—Para Argel pailebot «Menorquin» patron José Ibañez con 7 trips, 4 pas. ganado y verduras.

## Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Rita de Cásia, viuda.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Milagrosa en S. José.

Santo de mañana.

Stos. Desiderio y Miguel obispos.

**EN VENTA** Lo está la casa calle de S. Lorenzo n. 67, esquina á la de S. Luis Gonzaga. Para su ajuste, calle del Castillo núm. 93, donde vive su dueño.

El Comisario de Guerra Director Administrativo Interventor del Hospital Militar de Mahon.

Hace saber: Que debiendo proceder en virtud de orden del Sr. Intendente Militar de este Distrito de 4 del actual á la venta del Material inútil existente en este Establecimiento que consiste en: 23'000 Kilogramos trapo de lana; 42'900 id. trapo de hilo; 186'300 id. madera; 1'700 id. metal blanco; 150'000 id. hierro; 0'300 id. laton; 2'100 id. hoja de lata; 5'000 id. bronce, se ha señalado el día 7 de Junio próximo venidero á las diez de la mañana para su remate en subasta oral que tendrá lugar en dicho Hospital con sujecion á los precios fijados en el espediente que para esta subasta se ha instruido el cual se hallará de manifiesto en la Calle de las Moreras número 1 piso 2 todos los días laborables desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde.

Mahon 19 de Mayo de 1888.—Juan Bó.

Don Francisco Rodriguez de Guevara, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el día veinte y cuatro de Mayo próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta á voluntad de sus dueños en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente, la casa núm. 104 de la calle de la Infanta de esta ciudad procedente del juicio de abintestato de Marcos Gelabert y Juli, bajo el tipo de mil setecientas cincuenta pesetas, en la inteligencia que los licitadores deberán exhibir su cédula personal y depositar el diez por ciento del avaluo, verificándose dicha subasta con arreglo al pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Escribanía del actuario; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en el juicio de abintestato referido, pendiente en este Juzgado.

Dado en Mahon á diez y siete Abril de mil ochocientos ochenta y ocho.—Francisco Rodriguez de Guevara, Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

## CAFE MOLIDO SUPERIOR

procedente de las acreditadas fábricas de

MATIAS LOPEZ  
Madrid.—Escorial.

Se ha recibido una gran partida en el establecimiento

EL ARCA DE NOÉ

2 Hannover 2

## DROGUERÍA MAHONESA

DE

## MARTIN VALLS

8 HANNOVER 8

Habiendo hecho compras directas á sus autores de varias especialidades desde esta fecha se ceden en dicho establecimiento á precios excesivamente baratos, pudiendo garantir con toda seguridad su

### LEGÍTIMA PROCEDENCIA

Citrato Magnesia Kings legítimo	7 rs. vn. frasco
Harina lacteada E. Nestle legítima	7 » » bote
The Chanbard legítimo	4 1/2 » »
Esencia Zarparrilla legítima de Bristol	20 » »
Leche condensada suiza legítima	6 » »

Almidon 1.<sup>a</sup> planchar en cajas y al peso 14 cénts. escudo libra.

ÚNICO DEPOSITO directo de las renombradas fuentes de Agua de Vals.

Legía fenix: de los acreditados fabricantes A. Alexandre é hijo.

Aparatos económicos para colada, sistema privilegiado de los señores A. Alexandre é hijo, depósito de modelos y precios reducidos.

Se garantiza LA LEGITIMIDAD de todos los artículos que se venden como legítimos.

Desconfiar de las numerosas falsificaciones é imitaciones que se venden como legítimas.

Droguería Mañonesa de Martin Valls.— Hannover 8

MAHON

EL MEJOR RECONSTITUYENTE

## PILDORAS RESTAURADORAS

preparadas por el DR. FORMIGUERA

Para la pronta curacion de la palidez, inapetencia, esterilidad, dificultad, supresion y demás desarreglos de la menstruacion, y en general las enfermedades que dependen del empobrecimiento de sangre. Medicamento indispensable á las personas aquejadas de dolencias crónicas del estómago, para facilitar el desarrollo de las jóvenes y fortificar los temperamentos débiles y linfáticos.—Depósito general, G. Formigera y C.<sup>a</sup>, Tallers, 22, Barcelona.—Al por menor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, n.º 7, y demás farmacias.



## VACUNACION Y REVACUNACION

(EMPELT)

Habrà los sábados y domingos de tres á cuatro de la tarde en el gabinete del cirujano CEREZO, calle de las Moreras n.º 19, Mahon.

## PIANINO

Para vender ó alquilar. Se encontrarán en la calle Alonso III n.º 4.

## PÉRDIDA

La persona que entregue en esta Imprenta un pendiente de oro (anelleta) que se perdió desde el Monte-Toro á Mercadal, además de las gracias recibirá una gratificación.

## INTERESANTE

En el almacén núm. 37 de la Rampa de la Abundancia, se espnde el azufre flor de superior calidad al precio de 12 pesetas la saca de 60 kilos.

## Para Alquilar

Lo está la casa calle de la Arravaleta número 10, toda en un piso. En la misma casa se venderán camas de hierro y otros muebles.

## Para Alquilar

Lo estará por S. Miguel la casa calle del Norte núm. 10. Informarán en la Plaza de la Arravaleta núm. 11.

## VINO

Se vende en la Casa fonda calle de Hannover, á 5 reales plata quarter y á 16 céntimos el litro

## Para Alquilar

Lo está desde el 1.º de Julio, la casa número 42 de la calle de los Frailes. Para informes, calle de la Arravaleta núm. 16.

## CANARIO

Se ha extraviado uno. La persona que lo presente en la imprenta de este periódico, se le dará una gratificación.

## INYECCIÓN DE GRIMAULT Y C<sup>IA</sup>

al MÁTICO

Preparada con las hojas del Mático del Perú, tan populares para la curación de la blenorragia, esta inyección ha adquirido en poco tiempo una reputación universal, siendo la sola inócua por no contener sino huellas de las sales astringentes que las otras poseen en abundancia. Corta con brevedad los flujos más tenaces y dolorosos

Depos. en PARIS: GRIMAULT Y C<sup>IA</sup>, 8, Rue Vivienne.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.